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老 慈悲，仙佛的使者、老前人

與點傳師、講師常來普照後學們，大

家歡聚一堂，都覺得很有親切感，因

為都是道親、同修，為了共同的目標

走到一起。我們是來學道、修道，學

習仙佛，修好自己，普度眾生。台灣

的前賢大德們已做到了，做得非常

好，是我們學習的好榜樣。

大德們為了使咱們明理開悟，

不論千里，不惜自己的寶貴時間與金

錢，前來辦道、開班、教禮節，可

見對我們的期望有多大啊！他們付出

的精神代價有多少！無法計算，這就

叫做功德無量。前輩用心良苦，向後

學們撒下了道的種子，還要澆水、施

肥、除雜草，細心教導如何修、如何

悟，希望咱們快速成長，咱們應該努

力打拼，才不會白費眾多前賢的一番

心血。

修心茹素
健康長壽

旱地苗兒淋了及時雨

記得1995年，後學夫妻與40幾位香

港道親到台灣訪道。那時後學還沒求

道，是個凡夫俗子，上天慈悲，後學有

福，第一次聽課就是張老前人講課；

得道高人金口一開，凡夫俗子頓時有

所悟。後學求了道、得了道，這幾年間

不斷得到大德、學長們指引、開導、贈

書、送錄音帶、錄影帶，使後學如旱地

的苗兒淋到一場及時的雨露。

幾年來，後學不斷參道、悟道、

學道，心裡有所悟，給大德前賢參

考。道就是道理，經常參班，接近前

賢大德，就可以明理。俗語說：「不

明理，時常氣半死。」一旦明理，心

情就會開朗，生活就過得很愉快，凡

世間的一切事物就看得通，看得透，

就不會執著，不會煩惱，無憂無怨，

逢凶化吉，遇難呈祥。

 ◎ 凌建志
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日常生活中有好事發生，也有壞

事發生，這就是佛家所謂無常。俗語

說：「人生不如意之事十常八九。」

可以用一分為二的方法：道家講的無

極生太極，太極生陰陽、八卦，有光

就有暗，福中藏禍，禍中藏福，禍

福不斷轉化，深入研究就會明白個中

因由，或許就可未卜先知；像「塞翁

失馬」故事中的主人塞翁，知道禍福

無常、如影隨形，時常保持不悲不喜

的心態。一理通，萬理徹，看透大自

然，自然就是道，違背自然就是背道

而馳，不能達到目的，不得善終。鴨

子毛多肉少會游泳，水牛毛少肉多也

會游泳，這是大自然的現象。道像空

氣、電流、靈魂，感覺得到而看不

到，不能用語言文字表達清楚；道是

宇宙自然發展規律的法則，只能意

會，不可言傳。

俗語說：「家家有本難念的

經。」每個人、每個家庭都無法永遠

一帆風順。如果碰到困難，身心不

安，當它是前世與今生造的債孽，不

可怨天尤人；如是福氣、順利、好運

時，當是仙佛庇佑，才能保持心平氣

和。保持平常心，才不會「有時歡喜

死，有時氣死」。歡喜是上天堂，氣

恨怒是下地獄。忽高忽低，忽冷忽

熱，很容易生病，要面對無常，不被

無常所折磨。

借指見月畫餅充飢怎開悟

後學求道近20年了，與學長們

相聚見面不少，漸漸互相了解；1995

年前大家認識我只是個「賣魚佬」，

很多學長是後學的顧客，但現在已是

道親、同修、一家人，可說知心話，

比以往更有親切感；大家對後學都非

常關懷，問寒問暖，問健康，這是求

道、修道的果報。因為求了道，明了

理，有台灣的前賢、學長借鑑，向他

們學習，明白為什麼要奉獻、付出，

為什麼要尊師重道、孝順父母；知

了，明了，有了目標就不計較，認真去

做，真心誠意去做，這都是前人、點傳

師與各位前賢大德們的用心栽培。

外因要通過內因才能起作用：同

一個老師教一班學生，有的考試一百

分，有的不及格；有的要當本地留學

生，有的就考入大學，修碩士、博

士；點傳師、講師、前賢大德如同仙

佛轉世來開導我們，開不開悟是靠咱

們自己。

如來佛祖說：我只是指向月亮

的一只手指，我不能代替你們見到月

亮。各人吃飯各人飽，各人修行各

人了，沒有人能替別人吃飽肚子，沒

有人能替別人修成果位；畫餅不能充

飢，望梅不能止渴。求道就像學生報

名上學一樣，只是註冊，不上課是不
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會識字的，就算上了課，不認真學

習，不用功也是無效！

若只求了道，不學不修就不會精

進，不能超凡入聖，不能超生了死，

意識形態還是在凡夫俗子的階段。後

學初求道時，對道一知半解，有時還

半信半疑，這些佛像有的是畫的，有

些是木雕的，有的是用泥土燒成的，

坐在佛台上一動也不動。小時候在內

地經歷過破除迷信的年代，看到成千

上萬的大小佛像堆在地上一起用火燒

掉。當時不見佛反抗，破舊立新的年

代，大小廟寺也拆掉，但也不見佛有

反應，這是怎麼一回事？現在聽了講

課才明白，原來佛像只是用來紀念、

朝拜，紀念所有仙佛在人世間得道、

修道，所做的事、所講的話有利眾

生、有益社會，所領悟出來的是永恆

不變的真理。佛法、佛經、佛理是真

理的精髓。

講師所講的真理，所走的路就是

佛、菩薩、聖賢所走的路，我們要聽

道理，研究道理，才能開悟明理；開

悟覺者成佛，佛字是梵文發音，不覺

不悟是凡夫俗子，所做一切事情都還

是凡事，過的還是凡夫的生活習慣，

照樣大魚大肉，喝酒抽煙，三餐無肉

不歡，一頓無肉吃不下飯。為什麼會

這樣呢？就是還沒開悟，還沒精進，

意識水平還在凡夫俗子的階段。

試問一問，學佛修道是否要先有

慈悲的心，如果三餐還是大魚大肉，

山珍海味，生吞活剝，我們的慈悲心

何在？再說抽煙喝酒，現今叫做世紀

末，也叫天地尾，水質污染，空氣污

染，不抽煙的人肺部都會出問題，再

抽煙問題就更大。

修道提升水平境界 法喜充滿

咱們是修道人，應該知道肉體與

金錢對修道者很重要，要懂得珍惜，

用有限的人生與金錢奉獻給社會，有

利修道，使咱們更快了愿和了業；再

說喝酒，酒不醉人人自醉，喝一口要

皺幾次眉頭，好喝嗎？難喝。一個清

醒的頭腦強用酒把它灌到迷迷茫茫，

一下子污物吐在車上、地上、床上、

甚至朋友的衣上，多麼掃興！為什麼

這樣呢？還不明理，還沒開悟，還在

凡夫生活中找樂趣，利用物質的刺激

來填補精神上的空虛；如果認真修

行，領悟道理，意識水平提高了，就

會自然去掉凡夫的不良生活習慣。修

道自然心情會開朗，法喜充滿，不會

空虛，不用抽煙，不用喝酒，不用去

舞廳，不用吃大魚大肉，心裡天天都

快樂，頭腦日日都清醒，身體狀態一

定好，這樣就一定會健康長壽。

人是適合吃素的動物，大家聽了
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不少有關的講座，看了不少有關的書

籍。不管是用宗教的立場，還是用科

學、醫學的角度去分析，吃素對人體

十分有利；有人覺得會營養不良，但

科學家分析過蔬果穀物的營養甚至比

肉類還高，只要不偏食，人體一定會

健康。有人說修心好過吃素，然而，

不吃素怎樣修心？如果繼續愛吃眾生

肉，那談得上「慈悲」兩字？沒有慈

悲心，怎談得上修道？

想想看，一只活生生的動物，大

的是豬羊牛馬，小的是雞鴨魚蝦，要

吃牠們的肉，首先要殺死牠們，用尖

刀刺脖子放血，那悲慘的叫聲、垂死

的掙扎、怨恨的眼神，見到真是使人

心寒！

有個朋友姓林，今年70多歲，

他32歲那年開始就不敢吃牛肉，不是

算命先生叫他不要吃牛肉，而是在

殺牛時看見牛流眼淚。40多年前，內

地生產隊的老牛無力耕田，決定殺了

牠讓大家分牛肉，林先生當時是一位

記工員，要他幫忙拉著牛往屠房走，

一到屠房，拉著牛繩回頭看一看，忽

然看到這頭老牛睜大雙眼，眼淚不斷

地掉下來，好像老牛早已明白自己的

命運、臨終悲慘的處境，但是卻有口

難言，只能用無奈的眼神向林先生申

訴。林先生心慌了，手鬆了，牛繩脫

手掉落在地上，他不敢再看，回頭便

走回家。幾天幾夜都睡不好，一闔上

眼就見到老牛的淚光，從那天起他就

不吃牛肉了。

殺其他動物不也是一樣嗎？吃

肉時，那動物被殺的恐懼，怨恨的毒

素都會佈滿全身，用水洗不掉，所以

吃眾生肉實在太危險了，不適合我們

吃。再說煮魚、煮肉時如果不放一些

植物香料把腥味除掉，可以入口嗎？

這也可以證明人類不是吃肉的。有目

共睹，長期吃素的人臉色紅潤光彩，

青春常駐，年紀大也不容易生老人

斑，身體也比較不會有明顯的體味；

不吃眾生肉，不與眾生結怨，吃人八

兩要還半斤。用什麼還？用肉體的病

痛還：三高症、痛風症等等就是眾生

寃欠，現在來討債的。殺傷眾生又怎

樣還？請到醫院的手術室內參觀一下

就知曉，手術台所躺著的人倒在手術

台上任醫生拉腸、割肚，受盡刀割之

苦，與屠房的畜生不也是一樣呢？

吃素意志堅定 延年益壽

後學未求道之前，賣過15年鮮

魚，見過的海鮮基本上吃過；說到吃

眾生肉，可當三軍總司令，天上飛、

地下走、水中游，全吃過；我們中國

年歲有十二生肖，也基本上入過口。
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當時有得吃總覺是一種享受，但享福

在前、受罪在後，吃到體重165磅，

肥頭大耳（現在只有120磅），看來

很福相，但是福中已經栽禍，三高症

在身體中發現――血脂高、血糖高、

血壓高，還有第四高是肝效素（EN-

ZYMES）高。30多歲時不覺得有病，

近50歲就寃家債主找上門來了，但很

幸運，後學47歲求道了，聽過很多吃

素好處的講課，在李世雄點傳師與眾

學長的鼓勵下，明了、悟了。1997年7

月就清口當愿，不再吃眾生肉，不再

與眾生結怨，所以逃過多次劫難。

但以前的寃欠重債終是要還，

三次胃出血，最後一次要上手術台開

肚、扎血管，算是再活下來了。今生

多病痛，是前世殺生食肉多，加上今

生又再殺生、吃肉和抽煙、喝酒，體

裡的肝不行了，纖維化了，不能正常

運作。去年6月4日在瑪麗醫院做肝臟

移植手術，換了一個意外事故遺留下

來的好肝，手術很成功，正在康復期

間，後學又逃過一次大劫。 

感謝　上天老 娘慈悲，濟公老

師及眾仙佛庇佑，後學第二次過了人

間地獄，保住這條小命。是前人、點

傳師、前賢大德指點後學走上這條光

明大道，要後學一定要清口當愿，才

能改變我短命的宿運。眾道親們一定

要注重一件大事，就是清口當愿吃長

齋，才是真正的修道者，才能消災免

劫，大事化小，小事化了，才能真正

改變命運，延年益壽。

道親同修們該早覺醒，茹素對自

身有益，又環保，有益子孫後代。現

在吃素的人使人敬佩，因如今經濟來

源都不差，到處都是海鮮酒家，牛排

專家，美食當前而不受引誘的人，意

志一定很堅定。俗語說「有志者事竟

成」，道親們，為度眾生，為修成正

果，為福體康安長壽，咱們都來吃素

吧！仙佛、聖賢、前賢、大德所指的

路是光明的，一定不會錯！


